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在外村民在外村民、、六旬老人六旬老人、、一群老板陆续出资改造山路一群老板陆续出资改造山路

爱心接力建起登山健身步道爱心接力建起登山健身步道

在八水村村民张国华的带领

下，记者来到了登山步道口。在

入道口，竖着一个登山步道的指

示牌，上面写着“大罗山国家登山

健身步道”几个大字。站在步道

口往上望去，整齐的石板路蜿蜒

而上，消失在丛林之中。

步道的阶梯并不陡峭，两边树

木郁郁葱葱，走累了，便在树荫下

的石板凳上小歇一会，吹吹风，看

看风景，疲劳顿时消失无踪。

这段登山步道的修筑者是八

水村的村民鲍祥尧，现在在云南大

理从事矿产、饮料容器制造等行

业，任云南大理浙江商会总书记。

2010年，在外10多年的鲍祥尧回

到家乡，和朋友相邀登山时，发现

这里的山路由石头堆砌而成，十分

难行，而来此登山的人又很多。

同年8月，鲍祥尧决定自愿出资

修建这条山路。原先的石头路被拆

除，铺上长2米，宽0.35米的石板，阶

梯的高度为0.3米，一共406步。

“虽然这几年都在外面，但是

一直心系家乡，能为家乡做点贡献

自然乐意。”鲍祥尧说，他是一个户

外爱好者，修筑步道是希望能为家

乡人民提供一个良好的健身场

所。他表示，下次回来想在步道两

边建几个凉亭，供登山者歇息。

尊敬的各位爱心企业家：
开学伊始，塘下教育学区谨

代表全镇各中小学，衷心感谢你

们对塘下教育工作的大力支持！

感谢你们的善举！

关注青少年的思想文化建设

和成长成才是学校教育的重要工

作内容，也愈加受到社会各界重

视。为贯彻落实《全民阅读活动

计划》精神，进一步丰富青少年精

神文化生活，在塘下各中小学校

园掀起读报、关心时事、丰富乡土

知识、提升综合素质的学习热潮，

从今年9月开学始，塘下镇各位热

心教育的企业家向全镇中小学捐

赠了400份《瑞安日报》，让报纸走

进教室。在这里，再次向你们表

示诚挚的敬意！谢谢你们！

塘下经济繁荣，企业林立。

我们高兴地看到，在塘下的老板

群体中，涌现出一大批富有爱心、

极具社会责任感的企业家们。你

们一方面通过自己的努力为社会

创造财富，一方面反哺教育、慷慨

解囊、无私捐赠。你们不仅是物

质文明的创造者，也是精神文明

的实践者。你们用自己的行动诠

释了尊师重教、乐善好施的传统

美德，你们是最值得尊重的人。

这种爱心公益行动，对我们教

育工作者来说，不仅是感动，也不仅

仅是感激，更多的是一份份沉甸甸

的责任。送人玫瑰，手留余香；放飞

希望，收获未来。为了今天的教育、

明天的希望，让我们携起手来，共创

和谐教育，共建美丽校园，共育新苗

花蕾，共同托起一轮灿烂的朝阳！

塘下教育学区
2013年8月20日

爱心企业名单如下：
浙江环球滤清器有限公司
浙江里特机车部件有限公司
浙江领新聚氨酯有限公司
瑞安市新都大酒店有限公司
瑞安市万众机车部件有限公司
瑞安市中港商务酒店
瑞安市素平保健有限公司
塘下蓝巨星量贩KTV
瑞安市益建转向器有限公司

提起村里的工作，谢作永觉得最

值得一提的就是团结一心的村“两

委”干部。“我们村‘两委’8名成员特

别团结，这对村里各项工作开展有着

极大的推动作用。”谢作永告诉记者，

村里大大小小的事务，他从不独自决

定。事无巨细，8位村“两委”成员总

要聚在一起沟通商议。他说：“团结

是从沟通里来的。沟通多了，理解多

了，大家就都往一个方向使力了。”

担任这一届的党支部书记，谢作

永感受最深刻的就是村“两委”成员

意见统一，商议各种事情几乎没有出

现过分歧。村“两委”成员总是以村

民利益为先，事事为村民着想，以全

村发展大计为己任。“由于大家考虑

的出发点都是公共利益，而非私利，

矛盾自然就减少了。”谢作永说。

日常工作中，村“两委”成员也

总是配合默契。在近段时间的出租

房安全检查中，8位成员全体参与，

协同相关人员挨家挨户查访。该村

有外来务工人员2600余人，考虑到

外来务工人员白天忙于上班，巡查

工作都在夜间进行。占用了业余时

间，村干部们都毫无怨言。

本报讯（记者 陈绵绵）昨日

下午，鲍田办事处城建监察办公

室组织人员强制拆除位于官渎

村天伦宾馆对面的 4 家露天夜宵

大排档。

据鲍田办事处城建监察办公

室主任池玉胜介绍，这4家排档从

上半年开始营业，严重影响附近居

民生活，居民曾多次投诉反映。今

年6月至7月，城建执法部门曾多次

口头通知整改均无果。8月19日，

城管执法部门对川胖子烧烤、阿林、

阿福、三妹4家排档发放整改通知

书（限期整改至8月25日），逾期不

整改将采取强制措施。由于期限已

到，这4家排档依然没有在规定时

间内予以整改，城建执法部门于昨

日采取强制措施。

406 步石阶，与漫长的山路

相比只是小小的一段路程。不

过 ，由 于 鲍 祥 尧 开 了 修 路 的 先

河，后来不断有人出资修路。

在登上一个小坡之后，便可

看 见 道 路 的 一 边 多 了 一 些 石

栏。张国华介绍，这里是第二个

村民出资修建的路段，修建人是

中北村村民徐存碎，今年已经 60

多岁了。记者试图通过电话采

访这位好心的老人，但是他婉言

谢绝了。

在登山的路上，不断看见有

人拎着装满水的瓶子下来，有人

甚至用担子挑。原来是山上有

一口水井，井水清凉可口，附近

的 市 民 都 愿 意 到 这 里 来 挑 水

喝。张国华说，这是徐存碎在修

路过程中顺手修的一口井。

沿着山路往前走，不到几分

钟，就到了这口水井边。该井建

在山石之间，由水泥建筑而成，

山 水 流 到 井 里 便 聚 集 了 起 来 。

井边放了两个水瓢和一些水管，

做取水之用；井水前还摆放着两

张石凳，供村民和登山者休息。

“原来这里是一个水洼，周

边长满了杂草，水底都是枯枝败

叶。”张国华说，修建之后流到这

里的山水变得很干净。

继续往上走，爬过一个陡坡，

记者发现这里地面上的石板崭

新。这便是第三段村民自愿出资

修建的步道。今年 7 月份刚刚开

始修建，一共铺建1310个石板。

“之前有两个好心人出资修

建了两段登山步道，但是村民反

映越往上的路越难走，于是我就

和村里几个做企业的朋友商量，

每人出资四五万元，将修路工程

接力下去。”该路段出资人之一八

水村村民张如金说，事虽然小，但

是方便了村民，心里很高兴。

然而越往上，修路的难度就

大。“在山顶上修路，搬运石板就

是一个大难题。”负责修建该路段

的徐贤盛说，为了方便把石板搬

上来，他用卡车把石板运到附近

的一个山头上，然后用驴子搬运。

在该路段旁，还有一个凉亭，

走累的登山者可坐在凉亭里乘凉

休息。讲起这条登山步道，游客

赞不绝口，纷纷感谢那些自愿出

资的人。

寻找诸葛建武式好干部
有 线 索 请 拨 打 热 线 0577-66886688

实实在在为村谋发展
——记肇平垟下村党支部书记谢作永

塘下教育学区致爱心企业家的感谢信

第一棒：外出经商村民出资 10 万元修建步道

第二棒：六旬老人修路修井

第三棒：众老板合力继续修路

昨日凌晨 4 时许，八水村登山
步道口已经停满了私家车，从周围
各村聚集而来的人们舒展着筋骨，
开始晨练之旅。

齐整的石阶、优雅的环境，八水
登山步道已成为塘下人民登山健身最
理想的场所之一。而在几年前，这里
还是用石头堆成的狭窄小路。2010
年，该村一些村民自掏腰包，改造老旧
的山路。后来，村里不断有人接力出
资，将登山道路不断完善。

■见习记者 黄国夫

《居民区旁边露天夜宵大排档扰民何时能处理？》后续

4家大排档昨日已强制拆除

■记者 陈绵绵 实习生 郑逸

走访肇平垟下村村办公楼
时，记者发现它是由一座民房改
建而成的，极其简单朴素。如果

不是挂在门口的牌子，还真难将这座低调的办公楼与住宅区别开来。
这就如该村党支部书记谢作永的工作风格——实实在在不张扬。

自2011年担任村党支部书记起，谢作永一直秉承为全村谋发
展的信念。

采访谢作永时，他数次讲起一

直萦绕在心头的旧村改造工程。

他随手从公文包里翻出来给记者

展示的材料也是关于“104 国道瑞

安塘下段沿线旧村综合改造”工程

的。旧村改造是一件牵涉面极广

的大工程。此次下村的旧村改造

与往昔不同的是对整村进行拆除

与重建。下村共有人口 2035 人，

660 户。谈起这个大工程，谢作永

骄傲地说：“我们在这次旧村改造

上是起带头作用的。这次旧村改

造涉及 8 个村，我们是 2 个试点村

之一。”

从今年初提出设想，到 6 月开

动员大会，下村的旧村改造工作进

展十分顺利。一方面，市、镇两级政

府给予了大力支持和帮助；另一方

面，村民迫切希望住进新房。“村民

常常向我询问旧村改造工程的进展

情况，村‘两委’干部也主动陪同相

关工作人员到村民家中调查评估。”

谢作永欣喜地告诉记者，“现在，土

地、房产调查，房产评估等前期工作

都已经完成。具体的补偿实施细则

也即将出台，大家都盼着破土动工

呢。”

谢作永告诉记者，旧村改造工程

还解决了村里“有桥无路”的历史遗

留问题。2012年上半年就动工建造

的环镇北路九字河桥段现在已经完

工验收，却迟迟未能通车，环镇西路

下村大桥也遭遇同样的困境。“有桥

无路的根源在于旧房拆迁后的安置

出现困难。此次旧村改造工程也使

得这一难题得到一次性解决。”

下村的村民党员不仅在党的

文件精神学习上与时俱进，在日常

生活中也乐于义务劳动、服务大

众，这得益于谢作永带头脚踏实地

地开展党建工作。

谢作永告诉记者：“我们对全

村 49 位党员进行先锋指数考核，

不仅进行全面评分，还十分重视公

示工作。”组织活动的出勤情况、义

务劳动情况、思想汇报情况等都要

纳入考核系统。这使得肇平垟下

村的党员活动频率高、纪律好，质

量也能够有保证。

除了 1 至 2 个月召开一次的党

员会议，谢作永还经常带领党员开

展其他活动，如观看党建视频、学习

先进事迹和新的政策文件。今年，

我市全面开展“四边三化”工作，党

员们更是积极参与，带头下河清淤，

坚持每月开展道路清扫活动等。除

此以外，党支部还成立了基金会，慰

问和帮助生病和有困难的党员。

“两委”成员团结 事事为村民着想

党建工作脚踏实地 党员带头做好事

旧村改造起步 试点村带出好头
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